

Stadtpräsident  
Sebastian Ehlers, MdL  
Rathaus Schwerin

Schwerin, 04. Juli 2023

## **mehrfraktioneller Ersetzungsantrag Drucksache 00810/2023 „Platz der Kinderrechte“**

### **Beschluss:**

Die Stadtvertretung möge anstatt des Beschlussvorschlages:

„Die Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin benennt die Fläche am Stadthafen Schwerin (Am Beutel) in „Platz der Kinderrechte“.“

folgende ersetzende Fassung beschließen:

„Die Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin verleiht dem „Spielplatz der Atolle“ am Franzosenweg den zusätzlichen Titel „Platz der Kinderrechte“.“

### **Begründung:**

Auf Initiative des Kinderschutzbundes haben in den letzten Jahren schon eine Reihe von Städten und Gemeinden in Deutschland Plätze oder Straßen nach den Kinderrechten benannt. Bereits 2020 hatte die Fraktion DIE.LINKE durch einen Prüfantrag die Vergabe eines solchen Namenszusatzes auch für Schwerin thematisiert.

Der Spielplatz der Atolle, welcher im Zuge der BUGA 2009 errichtet wurde ist seitdem ein sehr beliebter Spielplatz. Von fast allen Schweriner Klassen wurde er zu Wandertagen angesteuert und bietet auch 14 Jahre nach der Eröffnung Platz für vielfältiger Abenteuer. Gelegen in Mitten der Natur bietet sich dieser Platz eher an als „Platz der Kinderrechte“ als eine innerstädtische Veranstaltungsfläche, wie die ursprünglich vorgeschlagene Fläche am Stadthafen. Dort wird regelmäßig auch Alkohol ausgeschenkt.

Kinder müssen besonders geschützt, gefördert und beteiligt werden und haben daher besondere Rechte. Vor über 30 Jahren wurde die UN-Kinderrechtskonvention verabschiedet. Allerdings wissen nur wenige Kinder und auch Erwachsene genug über diese Rechte. Am Franzosenweg ist nicht nur genug Platz für sanitäre Flächen vorhanden, es wäre auch noch genug Raum, für barrierefreie Spielgeräte oder auch um mit Infotafeln über Kinderechte aufzuklären.

Mit alldem könnte ein wichtiges Symbol für die besondere Stellung von Kindern und Jugendlichen in unsere Gesellschaft gesetzt werden.

Um Zustimmung wird gebeten.

gez. Gert Rudolf  
Vorsitzender  
CDU/FDP-Fraktion

gez. Manfred Strauß  
Vorsitzender  
Fraktion Unabhängige Bürger